

# EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 74

La correspondencia se dirigirá al director  
**DON CARLOS VARA DE AZNAREZ**

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA. 3 meses	4	pts.	Un número	cénis.
6	7'50			
12	14'50			

PRECIOS DE SUSCRICION

PROVINCIAS. 3 meses	5'50	pts.	ESTADOS com-	
ISLA DE CUBA 3	7		prendidos en la	3 meses 12 pts.
FILIPINAS. 3	9		Union postal...	

## ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento  
**PLATERIA Y JOYER**  
á la calle de D. Alfonso I, núm. 1004 ca 614

## LOS CALLOS Y DUREZAS

se curan radicalmente usando el

## CALLICIDA ESCRIVA

Es incoloro, no mancha; no es corrosivo, es inofensivo. Aplicación sencillísima. Basta tocar el callo con el pincelito mojado en el CALLICIDA para que el callo desaparezca á los cuatro ó cinco días. Un frasco colocado en un elegante estuche, 6 REALES.

Ventas al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española, Tallers, 22, y en casa del autor, farmacia de la Estrella, Fernando VII, núm. 7, BARCELONA. Véndese en las principales farmacias de

**ZARAGOZA**

## CALLOS--DUREZAS--CALLOS

**Academia preparatoria para la General Militar**, dirigida por los señores comandante D. Atilano Bastos, y teniente coronel don Eustasio Serres. Para informes y detalles, pídase reglamentos al señor comandante Bastos, en su casa, calle de Puigcerdá, número 2, segundo derecha.

947 3 d

## En la bodega de Miralbueno

DE J. DELGADO

puerta del Carmen, número 21, en Zaragoza, se vende vino puro seco de flor, á 22 reales decalítro.

924 31-256 6 d

## CANDIDATURA

del partido liberal-conservador para las próximas elecciones de Diputados provinciales.

DISTRITO DE PILAR-LA ALMUNIA

**D. Francisco Cantín Gamboa**

DISTRITO DE ZARAGOZA-SAN PABLO

**D. Manuel Daina**

DISTRITO DE EJEÁ-SÓS

**D. Paulino Navarro**

El partido liberal-conservador, dirigido por nuestro ilustre jefe el excelentísimo señor D. Antonio Cánovas del Castillo, acudiendo con el entusiasmo de siempre á la lucha electoral, presenta como candidatos á personas, cuya respetabilidad, arraigo é influencia propia en los respectivos distritos, son condiciones que sirven de garantía á su seguro triunfo.

Los Sres. Navarro, Daina y Cantin, son los únicos candidatos que como del partido conservador canovista, han proclamado los comités provincial y local de nuestro partido.

Recomendamos por tanto su candidatura á todos nuestros amigos que deberán apoyarla desde luego, teniendo en cuenta, no sólo el arraigo é influencia de los candidatos, sino las cualidades de celo, actividad y preferencia que han demostrado por defender desde los distintos cargos públicos que han ejercido, los intereses que se les han confiado.

## Carta de Madrid

15 de Agosto de 1886

La prensa comenzó á publicar sus referentes á orden público, los estados y en particular los que ocupan altos puestos, manifestaban la más cómica indignación y echaban pestes de la prensa, á cuya maléfica influencia atribuían todos los daños que sufre el país.

Después, como los rumores circulaban con más insistencia, y los periódicos ministeriales se hacían eco de ellos, siquiera fuera para desmentirlos, los hombres de la situación tuvieron que ceder un poco en sus grotescas exclamaciones.

Así, de concesión en concesión hemos llegado á lo que actualmente sucede, y es que los principales agitadores, los que más mantienen la alarma, los que perturban, en fin, la opinión pública, son estos progresistas de nuestros pecados, que con sus miedos, sus indiscreciones y sus aparatosas medidas de precaución, hacen creer á todo el mundo que estamos amenazados de gravísimos peligros, y que cuando menos lo esperemos se desencadenará la tormenta.

Y en esa tarea de alarmar al país se dá mejores trazas que ninguno al gobernador de Barcelona secundado por el ministro interino de la Gobernación.

¿Y pretendía el Sr. Moret exigir responsabilidad á los corresponsales por las noticias que dieran?

¿Y á él quien se la exige por las torpezas que viene cometiendo?

En Barcelona, según la prensa de aquella capital se hacen prisiones, patrullas de la Guardia civil recorren las calles, las tropas pasan algunas noches sobre las armas, en el ayuntamiento se quedan fuertes retenes de guardia municipal y la policía vá y viene inquiriendo el ignorado paradero del brigadier Mariné que el ministro de la Gobernación dijo que había desembarcado en aquél puerto.

Pero no paran ahí las cosas: hoy un periódico ministerial de gran circulación refiriéndose á cartas que ha recibido, dice que los revolucionarios tienen el paso franco por la frontera: que entran y salen con toda libertad; y entre medroso y arrogante llega á pedir que enseñemos los dientes al gobierno de Francia para que cumpla con su deber vigilando á los emigrados.

¿Y si todo eso es cierto, no tenemos razón sobrada para inculpar al gobierno de ser el primer agitador?

¿Cómo es que los revolucionarios andan á sus anchas por la frontera sin que al gobierno se le haya ocurrido evitarlo?

¿Es una farsa todo cuanto viene sucediendo con violación al orden público?

¿Es que el gobierno tiene algún interés en mantener la intranquilidad?

De todas maneras, ¿hasta cuando vamos á estar siendo víctimas de los errores fusionistas?

¿Cuándo se vá á decidir el gobierno á cumplir con su deber?

El héroe de las barricadas y ministro después de la gloriosa señor Becerra, ha estado unos días en cama, y con ese motivo fué á visitarlo su antiguo camarada el presidente del Consejo Sr. Sagasta.

El señor Becerra estaba ya convaleciente y ambos personajes celebraron una larga conferencia que viene siendo objeto de animados comentarios por la reserva que guardan sobre los asuntos que trataron.

Alguien sin embargo ha tirado un poco de la manta, descubriendo lo más sabroso del pastel.

Parece que el señor Sagasta tanteó el terreno para saber hasta qué punto podía contar con la izquierda en sus futuras martingalas, y que el señor Becerra se mostró más blando que las natillas.

Ahora queda solo el regateo de carteras y demás prebendas que se han de dar á la

novia. Cuanto eso se arregle, el casamiento será un hecho si es que antes no viene el diablo y echa las cosas á perder.

El general Salamanca irá mañana á la Granja: después se marchará á París, y dice que allí visitará al Sr. Ruiz Zorrilla.

Por lo tanto el general piensa llamar á todas las puertas para ver donde lo socorren primero con la cartera que pide con tanta necesidad.

¡Qué patriotismo, y sobre todo que convicciones tan arraigadas!

Los pocos ministros que hay en Madrid se han reunido esta tarde en Consejo, según han dicho para resolver varios expedientes administrativos. Pero bien puede asegurarse que las noticias de orden público y los planes del Sr. Puigcerver serán los principales asuntos que ocupen la atención de los consejeros.

A la una y media de esta tarde ha salido de la Granja para marchar á Viena la Archiduquesa Isabel madre de la Reina Regente.

A las tres recibió doña Cristina en audiencia solemne al ministro plenipotenciario del Brasil que ha hecho entrega á S. M. de la condecoración que le ha otorgado el emperador de aquel país.

Esa es la primera distinción que recibe S. M. como jefe del Estado en España.

El Resúmen hará esta noche declaraciones favorables á la unión de la Izquierda con el partido fusionista, aunque insistiendo en que se acepte el programa de la agrupación que dirige el general Lopez Dominguez.

Ha causado gran impresión y ha sido objeto de todo género de comentarios, el suelto que *El Imparcial* publica en su número de hoy, relativo al desarrollo que toman en la frontera los trabajos revolucionarios españoles, y hechos de tal suerte que nadie les impide que los organicen con la más completa libertad.

Esta noticia que hoy da como auténtica el citado periódico, es la misma que hace días comunicé á usted, añadiendo que el gobierno era el punto donde adoptaba más precauciones, porque temía que de allí resultara por lo menos algún conato de revelión.

El gobierno, según se dice de una manera extraoficial, sigue reconcentrando en las fronteras fuerzas de la Guardia civil, con objeto de evitar toda intenciona.

Con motivo de la festividad del día, el salón de Conferencias del Congreso se ha visto completamente desierto y la carencia de noticias ha sido absoluta.

A las seis se reunieron los ministros en Consejo bajo la presidencia del Sr. Sagasta, ocupándose de asuntos administrativos.

El Sr. Puigcerver dió cuenta á sus compañeros de gabinete, de algunos proyectos de su departamento.

La cuestión de orden público fué otro de los asuntos que trataron detenidamente, conviniendo en que los rumores que han circulado carecen casi en su totalidad de fundamento.

Comunican de Alicante manifestando que un vecino de Rellen que se hallaba demente, arremetió contra unos individuos navaja en mano, hiriendo gravemente á tres de ellos. El juez municipal acudió acompañado de los dependientes con el propósito de detener al loco, pero este arremetió contra ellos hiriendo á otros dos, lo que dió origen á que se entablara una lucha de la que resultó muerto el demente.

En Teba (Málaga), la guardia civil ha dado muerte á un criminal, conocido por el Chicoce, que en unión de otro que había sido capturado pretendió fugarse.--M.

## CARTA DE BERLÍN

(De nuestro corresponsal).

10 de Agosto de 1886

En el terreno político de Alemania, continua

todo, gracias á la sabia y previsora conducta del gran canciller el príncipe de Bismarck, en su curso de imperturbable paz y tranquilidad. De suma importancia ha sido también para este fin, la visita del emperador de Alemania en Munich, pues prescindiendo aun del efecto que ha producido en el extranjero, donde muchos enemigos del Imperio alemán ponen su esperanza en una discordia interna, se ve con evidencia que la amistad que une entre sí las familias de los monarcas de los Estados alemanes es un factor político, con el cual deben contar todas las demás potencias europeas. La confederación alemana constituida después de la guerra del 71, tiene pues más solidez de lo que generalmente se supone. Tanto en Augsburgo como en Munich, ha sido saludado el anciano emperador Guillermo, con sumo entusiasmo, y es indudable que la unión entre la familia de los Hohenzollern y de los Wisselsbach, es decir, entre la Prusia y la Baviera, ha reemplazado la de esta última con el Austria ó sea la casa de Habsburgo. Como una prueba evidente del arraigo y encanto que produce en todos la presencia del anciano monarca, debe considerarse el hecho de que el mismo Dr. Sigl, el enemigo más notorio de todo lo que es prusiano escribe lo siguiente:

«El aspecto del anciano emperador, considerando su avanzada edad de 89 años, es sorprendentemente bueno, su colorido es sonrosado, su modo de andar derecho y rigurosamente militar, sólo la cabeza la lleva un poco inclinada hácia delante. Su cara, de aristocrático y fino corte, algo delgado, con bigote y patillas blancas como la nieve, se parece poco al sinnúmero de retratos al óleo y fotografías que de ella existen; es en una palabra, un hermoso y benévolo rostro de anciano, como se ven rara vez, etc.»

Aunque varios periódicos alemanes, entre ellos algunos bávaros, anuncian con toda seguridad, que el príncipe de la corona de Alemania no irá éste año, como lo ha hecho todos los anteriores á Baviera, para las inspecciones y revistas militares, no puede ser esto cierto, pues las disposiciones de viaje que el príncipe ha tomado y que se conocen ya en esta capital, indican lo contrario. Es seguro, que el 12 de Setiembre se trasladará el príncipe de la corona á Baviera, como representante de su padre, el emperador, en las festividades de la boda de «plata» (asi se llama y se celebra en Alemania el día en que un matrimonio cumple los 25 años de su casamiento; á los 50 se dice boda de «oro» y á los 60 «diamante») del príncipe y de la princesa de Hohenzollern en Sigmaringen. Desde allí se trasladará á las maniobras militares en Alsacia-Lorena, inspeccionando antes, como no puede ser de otra manera, las tropas en Baviera mismo. Un cambio en estas disposiciones no ha habido hasta ahora y es muy poco probable, que aún se verifique.

Como se sabe ha estado el conde de Hahnohy, ministro de Austria, en Hisingen, para visitar al príncipe de Bismarck, más sobre el objeto de esta conferencia y menos aun sobre el resultado que ha tenido no ha penetrado nada al público. Lo único que se conoce y se ha visto es que la despedida en el embarcadero de Hisingen el 25 de Julio entre el príncipe de Bismarck y el conde de Hahnohy, que ha vuelto á Viena ha sido sumamente cordial á juzgar por los tiernos abrazos que ambos diplomáticos se han prodigado mutuamente en tal ocasión. La paz europea, que depende principalmente de la amistad y del buen acuerdo entre la Alemania y el Austria no será quebrantada tan fácilmente desde que ha tenido lugar este encuentro entre los hombres de Estado que tienen las riendas de la gobernación en sus manos.

La entrevista entre el príncipe de Bismarck y el ministro von Giers no se verificará tan pronto puesto que el último, según se telegrafía de San Petersburgo, quedará en Peterhof por asuntos de familia.

Las maniobras de la escuadra de guerra de Alemania durarán este año unas seis semanas, es decir, desde mediados de Agosto hasta fines de Setiembre. Aun más, que en ocasiones anteriores se pondrá todo cuidado en los ejercicios de la flotilla de los torpederos, de la cual se han formado dos divisiones. Las maniobras se verificarán en dos direcciones con dichos torpederos. En primer lugar para defender con ellos las costas, abarcando de noche la escuadra enemiga y obligándola á quedar lejos de estas y después para acompañar los buques de guerra á la alta mar y tomar parte activa en los combates.

Sobre todo por parte de los franceses se ha cuidado mucho del efecto y de la eficacia del arma de los torpedos, en los ataques del alta mar y aun en Alemania las opiniones son muy divergentes tocante á este último punto estratégico. Como se sabe, se han provisto en Francia y en otros países á los buques blindados con redes submarinas de alambre fuerte para cojer en ellas á los torpedos, que se lanzan bajo agua desde los torpederos enemigos. Se trata pues en las maniobras de este año de llegar á saber á punto fijo, que daño pueden causar los torpedos á los buques de guerra á pesar de esas redes y también que impedimen-

to forman estas últimas para los buques mismos, teniendo que subir ó bajarlos al mar y corriendo con este peligro de enredarse en la hélice de la máquina. La escuadra se compone esta vez de los siguientes buques acorazados; *Sachsen, Baden, Wuertemberg, el aviso Zieten, Oldenburgo y Hansa*. La escuadra estará bajo el mando del vice-almirante von Wichede que hilará su pabellón en el *Sachsen*. Al frente de una de las divisiones se hallará el capitán Deinhard. Las maniobras mismas se ejecutarán en los mares Báltico y del Norte. En las radas imperiales se trabaja ahora de día y de noche para tener todo bien preparado y para acabar aun el crucero *Alexandrine* que ha de entrar entre servicio en el mes de Agosto.

El interés general se concentra ahora en esta capital en un alto personaje el príncipe Lamsom Dido de Didotora de Hameuen, de raza africana, que se presenta al público con sus dos esposas y servidumbre en el jardín llamado «La Flora» en Charlattemburgo á una legua de Berlín. Este nuevo vasal del imperio alemán ha tenido la honra de ser recibido en audiencia particular por el príncipe y la princesa de la corona en el palacio en Potsdam. Acompañados del viajante señor Angerer, que trajo acá á esos exóticos huéspedes se trasladaron en un coche imperial á Potsdam. La conversación se entabló en la lengua inglesa, aunque S. A. Africana habla ya un poco el alemán. Mucho divirtió al príncipe de la corona el traje de D. Lamsom, que se compone de un cilindro de alta copa, una chaqueta delana, y una sábana alrededor de la cintura y de las piernas desnudas. De parecida sencilla elegancia: las vestiduras de sus señoras y demás personajes de su corte. Después de la audiencia les fueron enseñados todo el palacio y sus alrededores á los nuevos súbditos negros de Alemania y quedaron estos muy encantados de todo cuanto vieron y sobre todo de la sala llamada «de las conchas» en que todas las paredes y el techo están revestidos de conchas y piedras preciosas. En coche imperial como habían venido se fueron los «Kamerunos» á la «Flora» su residencia permanente en esta capital.

El 2 de Agosto, celebró la universidad de Heidelberg el aniversario de su existencia, hace cinco siglos. Esta universidad, es, pues, la más antigua y célebre de toda Alemania. Las festividades han sido verdaderamente grandiosas y daré en una de mis próximas cartas una descripción de ella á los lectores de su apreciable periódico, mencionando aquí solamente que en el año 1803 pasó Heidelberg por la paz de Presburgo al dominio del gran duque de Baden, Carlos Federico, y que la universidad lleva desde éste entonces el nombre de «Ruperto Carola.» El número de estudiantes en 1874: 884 ha crecido á unos 1.5000 en el presente año. La dotación anual importa 204.000 marcos; y posee la universidad además un hospital, un museo fisiológico, un jardín botánico etc.

En la exposición de pinturas, situada cerca del embarcadero de Hanover, de la cual di, en una de mis cartas anteriores, una ligera descripción á mis estimados lectores, ha habido el 26 de Julio un incendio, que fácilmente hubiera podido tomar grandes y peligrosas dimensiones, á no acudir con la acostumbrada rapidez el cuerpo de bomberos de esta capital, que empleando las bombas á vapor llegó á cortar, después de algunas horas de trabajo continuo. El incendio fué causado por chispas eléctricas de las lámparas que echan su luz sobre el panorama gigantesco de Pergamón en el templo de Olimpia, situado en el parque de la exposición. El hermoso cuadro «la Perla» se puede decir, de toda la Exposición ha sido casi completamente destruido por las llamas. Este triste suceso demuestra con evidencia que la luz eléctrica no es tan poco peligrosa, como indica á creer todo el mundo y que muy fácilmente puede ser la causa directa de incendios.

Acaba de fallecer en esta capital el gobernador militar de Berlín, el célebre general de caballería, el barón Carlos von Willeisen, que estuvo enfermo hace ya más de un año, no pudiendo salir de la cama desde mediados de Diciembre del año pasado hasta que murió el 25 de Julio á la edad de 68 años, á causa de una parálisis del corazón. El difunto ha hecho una brillante carrera militar y poseía todas las altas condecoraciones y cruces de Prusia entre ellas el Águila roja y la cruz de Hierro de primera clase. Los funerales y el entierro se han hecho con toda la pompa militar, que corresponde á la importante posición y al alto cargo del difunto general.

Hablando de fallecimientos no quiero dejar de mencionar que el mundo artístico y todos los apasionados á la ópera han sufrido una triste pérdida con la muerte del cantante más renombrado de Alemania, el bajo D. Emilio Scaria, acaecida el 23 de Julio, en su villa, en Blaservisch, cerca de Dresde. El Sr. Scaria, que nació el 18 de Setiembre de 1840 en Graz y que ha llegado pues, solo á la edad de 46 años, estudió en su juventud las leyes y se dedicó á la escena en el año 1862.

Cierro esta carta con una noticia interesante para el mundo financiero. Mientras que hasta ahora los Estados del Sur de América han hecho todas sus operaciones de crédito exclusivamente con casas de banca inglesas, acaba de celebrarse en esta capital, por primera vez, un contrato de empréstito entre la provincia argentina de Buenos-Aires y un consorcio alemán, formado por la «Deutsche Bank» (empresa privada) y la casa de banca Sres. Mallmain y compañía en Berlín. El importe es 55 millones de pesos y el empréstito se ha hecho bajo la garantía especial del banco de la provincia de Buenos-Aires. No dudo, que habiéndose hecho el principio otros Estados americanos, seguirán con empréstitos en Alemania.

R. P.

## Sección oficial

Ayer, domingo, no se publicó la *Gaceta*.

Hoy lunes, no se publica el *Boletín oficial*.

## Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular).

**Dublín 14.**—Con grande emoción se reciben cotidianamente los despachos que tratan de la revelión, acentuándose más de cada día la tirantez entre católicos y orangistas.

El discurso pronunciado por lord marqués de Salisbury, jefe del ministerio conservador, en el banquete ofrecido por lord corregidor, no ha dado ninguna esperanza á los irlandeses; todo el se ha reducido á tratar de las elecciones, y terminó el discurso manifestando que la cuestión de la independencia de Irlanda, se halla sometida al exámen de un tribunal que cree informará desfavorablemente, y entonces el gobierno estará en el deber de restablecer el orden social de aquella isla.

**París 15.**—En los círculos políticos se habla con insistencia del hecho de haber el gobierno Inglés, proclamado su protectorado en la isla de Ellice, situada al-Nord-deste del archipiélago de las islas Somoas, descubierta por Bougainville y pertenecientes á la Polinesia.

**París 15 (6:25 tarde).**—La prensa monárquica viene censurando duramente al Sr. Freycinet, por la forma que tuvo de expresarse en el Consejo de ayer, al tratar del asunto relativo al nombramiento de Su Santidad, de un delegado apostólico en Pekín que vale por los intereses de los cristianos.

Al decir de los republicanos, la Francia sufre una humillación con dicho nombramiento, y en este sentido excitaban al gobierno para que por su parte no deje pasar desapercibidamente dicho acto.

La colonia monárquica española ha protestado en contra del artículo publicado por *Le Voltaire* combatiendo las instituciones de España.

En todos los centros políticos y en la prensa se hacen muchos comentarios sobre la conferencia celebrada entre el general Salamanca y el redactor de *Le Matin*. La opinión general en este asunto, es que las declaraciones hechas por dicho general, favorecen poco á las instituciones vigentes en ese país. Los republicanos españoles, muestran muy satisfechos con lo manifestado por el general Salamanca, el que dicen que ha emprendido el camino que conduce á la república.

El jueves saldrán para Nueva-York el príncipe Napoleón.

**Bruselas 15.**—Desde las primeras horas de la mañana se notaba grande animación por todas partes, con motivo del gran *meeting* que después había de celebrarse por los socialistas.

La manifestación se puso en marcha á las once de la mañana, recorriendo las principales de la capital, con banderas rojas y cantando himnos nacionales y la «Marsellesa.»

El gobierno, que oportunamente había tomado grandes precauciones, ha impedido que se altere el orden á pesar de la excitación de ánimos que existía. La manifestación, que continúa á la hora de trasmitir este telegrama, no ha pasado por la puerta de palacio, obedeciendo á órdenes del gobierno.

La policía tiene ocupados los principales puntos de la capital para evitar desórdenes.

## Sección agrícola, industrial y de comercio

### COTIZACIÓN DEL DIA 15

Bolsin.—Madrid	
4 por 100 perpetuo Contado.	00:00
Id. Fin mes.	60:20
Próximo.	00:00
Exterior.	00:00
Amortizable.	00:00
Cubas.	00:00
Banco de España.	000:00
Carpetas provisionales Cuba.	00:00

### Barcelona

Interior.	Sin par-
Exterior.	tes.
PARÍS.	
4p exterior español LONDRES.	

## VITICULTURA

Aunque nuestros lectores verían al publicarse nuestro anterior artículo de 24

de Julio, que teníamos el desarrollo destructor del *mildew* por el cambio de tiempo que se inició al escribir aquel, pronto hallarían con nosotros fundamentos para desvanecer aquellos rumores, observando que, los nublados y tiempo blando cedieron su plaza al despejado sol durante el día con viento Norte ó Noroeste durante las más de las noches, excesivamente frescas algunas de ellas.

La consignación de estas circunstancias climatológicas, es muy conveniente para los que de lejos nos sigan en la discusión que aquí sostenemos relativamente á la eficacia ó ineficacia de los tratamientos de aquella enfermedad de las viñas; y con lo anunciado basta para convencerse de que muy pronto en razón volvimos á muchas anteriores creencias, y á nuestro lema de que en esta región no puede haber conclusiones decisivas en pró ni en contra de ninguno de aquellos. Por lo mismo nosotros, imparciales en cuanto á todos ellos, nos hemos abstenido de atribuir ni cantar victoria aquí á favor del que hemos sostenido y creemos que hasta el día tenía á su favor más datos y pruebas de eficacia para sí misma, á pesar de que con él ó sea con el sulfuro de cobre, tenemos tratadas viñas que se hallan tan lozanas como las que más, y que el año pasado sucumbieron de las primeras.

Vemos por el contrario que sigue imperando en el laboratorio provincial y en su órgano el *Diario de Avisos*, el apasionado empeño de realzar los efectos del sulfuro de calcio, cuando si algunos datos positivos pueden recogerse en campos de verdadera experimentación, están muy lejos de corresponder á tal deseo y empeño.

Entretanto, cuidanse bien nuestros adversarios de lanzar saetas en contra de la eficacia del cobre; mas para que los hechos consten como realmente son, tenemos que ocuparnos de ese extremo, aunque su eficacia está reconocida en todas las naciones incluso Italia, donde se emplea con igual fé que la lechada de cal.

Citáosenos la comunicación del americano Sutro que había hallado *mildew* en el Mediodía de Francia en su correría hasta Perpiñan, en viñas tratadas con dicha sal. Quisiéramos haber leído el escrito original para ver en qué partes de la vida halló la enfermedad, pero para nuestros propósitos de hoy bastamos preguntar: ¿Qué se ha hecho ese *mildew*? Hace ya algunas semanas que nos dicen los periódicos franceses que, la plaga ha desaparecido en aquellas comarcas, merced al tratamiento con el cobre en sus diferentes fórmulas, y merced al tiempo seco y viento maestral. Lo que allí ansian es lluvia benéfica para neutralizar los efectos ya sensibles de la sequía, y para que puedan completar las uvas su maduración: así demuestran además que ningún temor se tiene hace días al parásito que se desarrolla con las humedades.

Que en la Rioja, país más á propósito para desarrollarse aquél, reapareció en viñas tratadas p eventivamente por el sistema Millardet. Cierro; pero ¿cómo y dónde? Véase lo que en *La Crónica de Viños* de 31 de Julio, consigna el ingeniero agrónomo Sr. Manso de Zúñiga, que trató los importantes viñedos de Torre-Montalvo: «Que solo había aparecido el *mildew* en las hojas nacidas después del tratamiento, y aun esto en menor escala que en las viñas no tratadas, con *menos confidencias y con pocos órganos fecundantes*».

En el mismo periódico de 4 del corriente, hállase otra carta de ilustrado (y al parecer científico) corresponsal de El Ciego (alta Rioja), el cual ocupándose del mismo tratamiento, refiere: «Que á veces queda tan pequenísima cantidad de sal cúpidea, que no basta á proteger de la invasión las nuevas hojas; pero en las protegidas por pequeños depósitos cuprocálcicos, jamás se halla una sola invadida.»

Téngase presente además, en cuanto á los experimentos hechos en muchas provincias de N. O., que según reciente análisis, resulta que, el sulfato de cobre traído de Inglaterra por sus diputaciones provinciales, contenía 40 por ciento de sulfato de hierro, por cuyo engaño quedó reducida al 60 por 100 de la eficacia reconocida.

El conocimiento de estos detalles motivará ó justificará la necesidad de no ser tan confiados en cuanto á las materias empleadas, por más que vengan de reputadas fábricas, y demostrara la necesidad de repetir el tratamiento en años húmedos entre Julio y Agosto, como ya se había indicado por algunos, para defender los numerosos brotes nacidos después de la primera mano.

¿Cederá por ello su primacía ese tratamiento á la lechada de cal? creemos que

no; ya que sabemos que para que ésta defienda las hojas, han de estar completamente blanqueadas, la cual exige más repetidos tratamientos; y nos afirmó en nuestra creencia, el haber sabido que, los hermanos Bellusi de Cogneliano blanquearon completamente sus viñas cinco veces seguidas para obtener el resultado que con larga trompeta se hizo oír en todo el mundo vitícola.

(Se concluirá.)

## Revista de Madrid

Desde la fecha contamos con una nueva clase social, destinada á proporcionar empujones críticos al público en general y en particular al pueblo afortunado que los cuente en su seno.

Me refiero á los concejales poetas, cuya exhibición pertenece de derecho en primer término.

Dentro de poco será condición indispensable para obtener un cargo de edil haber contraído matrimonio espiritual con las nueve musas, ser cuñado de Apolo y estar en buenas relaciones con los habitantes del Parnaso.

Con tal motivo parece que está en estudio un proyecto de modificación radical de la existencia municipal y de los ramos que corren á su cargo, para lo cual se combinarán las funciones de la antigua Roma con la mitología pagana de Homero.

Ya me estoy figurando á los questores nombre que se dará á los actuales inspectores, poniendo en orden en los mercados á las sacerdotisas de Ponomía y Flora (hoy verduleras y floristas), ó enseñando á conducirse bien con los simples mortales á los Neptunos y Autómodontes, (mangueros y coheros), ó deteniendo á los Sátiros (Coviachos) ó multando á los sacerdotes de Baco (taberneros) ó castigando las demasías de las Vénus impúdicas.

Escusado es decir que los discursos, preguntas ó proposiciones ó votos de censura habrán de formularse en verso heróico para unas y romancescos para otras, permitiéndose para los asuntos de menor cuantía los cantares de verso corto ó la letrilla.

Tengo entendido que el proyecto cuenta con numerosos impugnadores prosaicos y..... no vale señalar.

Como buen madrileño he asistido á la verbena de San Lorenzo en la parroquia de ídem, por mal nombre de las chinchas y por razón idéntica iré esta noche á la de la Paloma aunque sufra una decepción como la de la primera.

Porque decepción y grande es ir buscando por aquellas calles del Madrid viejo y legendario la encantadora y airosa maja de falda corta, de media calada, de pié menudo apenas oprimido por escotado zapato y de levantada peina de concha para no encontrar más que el avieso pañuelo de Manila, resto que aun queda de las antiguas galas. Pero tengo el consuelo de haber hallado aun toda la gracia, toda la sal y todo el donaire que derraman por donde van mis coquetonas paisanas.

En cambio del antiguo chispero no queda ni memoria; ha degenerado de tal suerte, que es menester que nos aseguren repetidamente que el chulo de nuestros días es aquel tipo original que tan solo podemos admirar ya en los tapices de Goya y que libraba verdaderas batallas con los familiares del Santo Oficio ó los corchetes del corregidor.

Al recorrer las tortuosas calles del Avapiés y mirar los arcos de cadenillas de papel y faroles de colores venían á mi memoria las cadenas de hierro que sobre las puertas de algunas casas se veían no há muchos años diciéndolo á los que su significado conocían que sus umbrales los atravesó algun monarca absoluto y que como emblema de vasallaje y grande honor colocaban sus inquilinos y bendecía los progresos de la civilización.

Todo ha sido broma. Lagartijo se queda.

Es decir no se retira de la arena ni se esotra ese mechoncito de pelo que llaman coleta.

Esto me hace recordar que el maestro cordobés ha hecho temblar á España entera dos veces, una en que se dió la noticia de su muerte y ahora la de su retirada. De suerte que, Rafael ó D. Rafael se queda de matador y con el público.

Ante tales emociones y otras que por ahí nos cuentan en todos los tonos, le dan á uno tentaciones de aprender á dar verónicas, volapiés en las táblas ó poner banderillas al quiebro aun á trueque de sufrir algun desperfecto en el individuo mejor que andar toda vida emborronando cuartillas y llenando columnas de periódicos, pues aunque le llamen á uno escritor ilustrado, vehículo de la civilización ó heraldo de la civilización con todos estos apelativos se muere uno con el bolsillo vacío, en tanto que el torero embolsa buenos pesos de duros y le abruman las contratas y le llaman de todas partes. Al escritor solo le premia el parnaso con algunos ramos de laurel y con el verde no se engorda.

Entre los sucesos de la semana se cuenta la proeza de un centinela en el Campo del Moro, donde dos prosélitos del Dios de los pámpanos fueron á tropezar con el mismo Dios Marte, armado de los rayos de la celeste cólera. Hé aquí una saturnal que termina májicamente con la muerte de uno de los primeros y el recuerdo imperecedero para el otro, de los males que puede acarrear el atropello del que escudado en un código inflexible cumple con su deber.

Otro suceso queda sobre el que pueden pensarse detenidamente cuantos penalista se pasan buscando solución al problema correccional. Las reclusas de la cárcel, llamada la galera, que se insurreccionan, que se amotinan, que formulan cargos y quejas á penas imaginados

tal es el espectáculo que se les ofrece á la vista.

Que de iniquidades, abusos y horrores en el mismo sitio que la inflexibilidad de la ley destina al castigo de las trasgresiones y delitos.

La sociedad suele presentar á menudo contrastes tan sarcásticos como el de que me ocupo, convirtiéndose la casa de corrección en sentina inmunda y escuela del vicio.

Pero aun hay algo que viene á aumentar lo repugnante del cuadro en cuestión, y es que el lugar en que acaba de ocurrir todo lo dicho, en el edificio donde acabado de practicar un *cacheo* término carcelario, se hallan setenta cuchillos y navajas, purgan sus faltas y delitos las mujeres.

Si, esa á quien llamamos la bella mitad del género humano, esa á quien nos complacemos en colmar de elogios, esa á quien abrumamos con flores y obsequios y por quien agotamos los raudales de la fantasía, es la protagonista de todos esos horrores, porque cuando deja la senda del bien, cuando opta por el crimen la mujer vá más lejos, mucho más lejos que el hombre más perverso, se convierte en verdadera fiera con figura humana aunque degenerada como furia torturada en el averno.

Lúgubre es la nota final de esta revista, pero imprescindible. Preciso es exhibir el mal para pensar en el remedio, y en esto imito al cirujano. Llevará á cabo una operación dolorosa, arrancará ayes de dolor al paciente, pero salvará la vida y sanará más tarde.

La descripción que hago de los horrores descubiertos produce frío en el corazón; pero quizás ese mismo horror que produzca, separará á alguno del borde del abismo ó apresurará el hallazgo de un remedio eficaz que destruya ese cáncer.

VRYC.

## Asuntos de Aragón

### CARTA DE PANTICOSA

(De nuestro corresponsal)

14 de Agosto de 1886.

Más vale tarde que nunca. Hace muchos días que estaba deseando escribir á EL DIARIO como tenía prometido, pero la falta material de tiempo, causa que se debe al género de vida que por aquí se lleva, me ha impedido cumplir con mi compromiso con la prontitud que hubiera yo deseado.

Quisiera poder describir el pintoresco aspecto que presenta este balneario y la agradable impresión que causa especialmente al que por primera vez se eleva á estas alturas, donde se goza de una temperatura tan agradable y se respiran unos aires tan purísimos que parece se recobra por momentos la quebrantada salud, conforme se vá uno acercando á las montañas pirenaicas que rodean á este establecimiento.

Más de veinte edificios, destinados á hoteles, hospederías, iglesia, café, comercio, tiro de pistola, casino, fuentes, etcétera, etc., forman un conjunto sorprendente alrededor de un artístico jardín y un pequeño lago.

Las principales fondas son las que dirigen D. Miguel Lacasa, D.ª María Bello y D.ª Sebastiana Perez. Todas ellas están muy concurridas y en especial la primera, en la que el esmero con que son tratados los bañistas y la amabilidad de su dueño la hacen muy recomendable.

El día se pasa aquí muy entretenido. La frecuencia con que se sube á las fuentes, y el *chalet* de las pulverizaciones é inhalaciones y los paseos que se tienen que dar por la pradera, los jardines y otros puntos con el fin de digerir el agua, obligan á las horas á trascorrir con rapidez. Por la tarde y por la noche los conocidos maestros de esa Sres. Navarro, Lluves y Pico, ejecutan en el salón escogidas composiciones, que les cosechan muchos aplausos de la distinguida concurrencia que siempre hay en este balneario.

Para mañana se preparan festejos con motivo de ser el día de la Virgen.

Entre las personas de Zaragoza que he tenido el gusto de ver aquí, se encuentra el Sr. Rocatalada, que reside actualmente en su magnífica posesión de El Pueyo, pero que vendrá á este establecimiento la semana próxima con su simpática hija Concha. Además he visto á los Sres. D. Francisco Cavero, su hijo Antonio, el marqués de Villafranca y su señora, Escartín, Lopez, Paraiso (D. Basilio), Gayán (D. Ramón), Gilavert, Aramburo, Sainz, Sancho, Lopez Cativiela, Santa María, Andreu, Fortis (D. Gaudenci), Alfaro, Pina, Oviel, Martinez (D. Domingo), Castelnou, Hidalgo, San Juan, Rey, etcétera.

También están por aquí los Sres. conde del Asalto, marqués de Cabra, barón de Val de Olivas, marqués de Roncalí, condesa de Fuenclara, conde de Michelena, general Cassola, conde San Luis y otros

muchos títulos de la corte. Se espera al general Sr. Primo de Rivera.

## Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Tintes para el pelo de Royal, Wiudsor, Allen, Melrose, Bernet, Dr. Ayer, etc., etc.

1005 ca 816

## Crónica del día

Perfectamente enterados podemos hoy participar á nuestros lectores que no tiene fundamento alguno la alarma circulada estos días, respecto al estado de sanidad de las carnes sacrificadas en nuestro macelo. El fundamento de aquella era la baja de dos reales en kilógramo, pero la causa es la aglomeración de ganado en esta plaza por efecto de la poquisima salida á Cataluña, por eso se aplica el que los expendedores tomasen tal determinación.

De la visita girada al matadero y á la cual asistimos representantes de todos los periódicos, dedujimos que la calidad de la carne allí sacrificada, reúne cuantas condiciones son necesarias para abastecer y satisfacer los deseos de los consumidores.

Apesar de lo que aquí consignamos, no cesaremos un momento de repetir lo que tantas veces hemos dicho que la policía debe vigilar muchísimo para evitar que se expendan otras carnes que las sacrificadas en el macelo de la población y que á no dudarlo no reúnen las condiciones de salubridad necesarias para las que se destinan al consumo del público.

Ayer hizo su debut en nuestro circo taurino, la compañía acrobática que dirige Mr. Clombi.

Los ejercicios ejecutados en la maroma por Mr. Clombi, fueron con justicia extraordinariamente aplaudidos.

En el día 13 del presente mes se han incendiado los montes públicos de Zuera y Morés, habiendo recorrido el fuego dos hectáreas de terreno.

En la sección de Fomento de esta provincia, se ha recibido el título de doctor en medicina y cirugía expedido á favor de D. Luis Cerezo y Sainz, de esta ciudad.

Al *Boletín oficial* se ha pasado el anuncio de subasta de la mina de cobre llamada *Esperanza* sita en el término de Alpartir.

Hemos recibido un ejemplar de la revista *Congreso de Registradores de la Propiedad*, extracto de las sesiones celebradas en Sevilla los días 18, 19 y 20 de Julio del año actual.

Al corneta licenciado de infantería de marina, D. Felipe Tapia Vitaller, se ha concedido pensión de cruz de 750 pesetas anuales.

En la tablilla oficial de la Audiencia no hay señalamiento alguno para mañana.

Durante la última noche se han llevado de un balcón de un piso principal de la plaza del Pueblo, tres perdices con sus correspondientes jaulas.

Así se caza muy bien y sin reclamo. El que *reclamara* será el dueño de ellas.

Ha acordado la sección primera del Ayuntamiento alzarse del fallo recaído en juicio verbal instado por algunos tenedores de la deuda municipal, pidiendo el pago de los intereses vencidos.

Se nos ha remitido el número 257 de la *Revista Contemporánea* que se publica en Madrid y contiene una colección de artículos históricos debidos á acreditadas plumas.

La comisión organizadora de la Cámara de comercio de esta ciudad, acordó en reunión celebrada el día 14 del actual, que en vista de hallarse ausentes muchos de sus adheridos, debía esperarse á constituir dicha Cámara á primeros del mes de Setiembre próximo.

El 13 del actual se declaró un voraz incendio en un monte sito en término de Arral, propiedad de D. Antonio Ochoteco.

Las llamas ocasionaron pérdidas de bastante consideración, recorriendo próximamente unos 200 cahices de tierra.

Ha visitado nuestra redacción, el número 68 de la *Gaceta de Agricultura* perteneciente á una sociedad de agricultores y de ingenieros agrónomos, que se publica en Madrid y que dirigen los señores Abela y Casabona.

El Sr. Dessi, delegado de Hacienda, con destino á esta provincia, es espe-

rado en esta capital del miércoles al jueves próximo.

Se ha dispuesto que la pensión que se había concedido por la cruz de San Hermenegildo al comandante retirado en Grañén (Huesca) D. Alejandro Laguna y Calvo, será satisfecha desde 1.º de Marzo de 1885.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro particular y distinguido amigo don Francisco Brualla, oficial del ministerio de Gracia y Justicia.

El peatón conductor de la correspondencia de Sos á Undué de Lerda y Tiermas, D. Ignacio Lacuey, ha sido declarado cesante y reemplazado por don Estéban Martínez que se ha encargado del nuevo servicio de Tiermas á Yesa.

Se ha declarado cesante el peatón de Tiermas á Bagüés.

Con motivo de ser ayer el cumpleaños de la bellísima hija de nuestro querido amigo y correligionario el senador vitalicio excelentísimo señor conde de Montenegro, se verificó en Epila una de esas fiestas en que se pone de manifiesto el afecto y simpatía de los pueblos hacia las familias de sus protectores.

En conmemoración de suceso tan fausto para los Sres. de Valero y Algorta se celebró una solemne función religiosa en el magnífico templo de la Virgen de Rodanas cantándose una notable misa por la capilla que dirige el Sr. Lacasa y tomando parte en su ejecución el notable bajo de Madrid, D. Bruno Casamayor; á cuyo acto religioso asistió gran concurso de personas.

Por la noche la preciosa protagonista de la fiesta fué obsequiada con una brillante serenata por la rondalla que dirige don Jacinto García, en la que se entonaron bellísimas canciones.

Con este motivo los suntuosos salones de la casa de nuestro amigo, se vieron ocupados por numerosa concurrencia que fué espléndidamente obsequiada.

Felicitemos á los señores condes de Monte negro, deseando á su encantadora hija muchos años de vida é innumerables prosperidades.

Aun cuando se halla citada para esta tarde la junta de instrucción pública creemos que no podrá celebrarse sesión. Cosas que ocurren. Siempre la falta de número. ¿A qué acertamos?

Desde mañana empezarán de nuevo sus tareas las escuelas municipales, haciéndose preciso para ingresar en ellas y en las dos de nueva creación sitas en la plaza de San Antonio Abad y calle del Sepulcro respectivamente, una certificación facultativa en la que se acredite que el alumno ha pasado las enfermedades propias de la niñez.

En esta delegación de Hacienda se ha celebrado hoy una junta administrativa de consumos en la que se han visto varias denuncias por defraudación al Ayuntamiento en dicho impuesto.

Advertencia importante: En la junta no se hallaba ni un concejal.

Se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Cetina dotada con 750 pesetas.

En el término de nueve dias podrán presentarse las solicitudes.

El sábado próximo pasado por la mañana, en un café se armó un *lio* entre dos *puntos* saliendo uno de ellos herido en la cabeza á consecuencia de que el otro le tiró una taza.

El cartero de Uncastillo, D. Manuel Casanova, ha sido declarado cesante nombrándose en su lugar á D. Flotentino Casanova.

El nombramiento de capataz del penal de San José, hecho á favor de don Gregorio Villagrana, escribiente del mismo, se ha dejado sin efecto.

Según se nos ha dicho, parece que la junta directiva de la exposición aragonesa, ha dispuesto que los expositores de la *primera etapa* que deseen que sus productos figuren en la *segunda* de la misma tienen que llenar una hoja de inscripción nueva que se les entregará en las oficinas de la secretaria de la exposición, Blancas, número 4, entresuelo.

Por la secretaria del gobierno de esta provincia y para enterarles de ciertos asuntos de interés particular, son llamados D. Manuel Sanz y D. Angel Sanchez.

Se ha concedido autorización á los alcaldes de Alhama de Aragón y La Puebla de Alfinden, para correr vaquillas y lidiar un toro de muerte en el primero de dichos pueblos, el día de la fiesta de su patrono San Roque.

*De interés para los enfermos de la vista.*—El doctor Osio, esta eminente especialidad de Madrid, cuyos felices trabajos en las enfermedades de los ojos son tan conocidos en España, se creé llegará á esta capital mañana ó pasado y que permanecerá entre nosotros unos dos ó tres dias, estando seguros que atenderá á los dolientes que deseen consultarle.

Creemos hacer un bien á los que sufren de la vista anunciándoles la probable visita de tan ilustre médico oculista.

El doctor Porras, inteligente y afamado dentista de Madrid, especialista en la construcción de dentaduras sistema norte-americano, las construye sin necesidad de ganchos ni resorte. El doctor Porras vive en la fonda del Universo, donde atenderá á las consultas que se le hagan.

## Curiosidades

Al proceso de sir Charles Dilke ha sucedido otro menos importante, pero bien divertido.

Lord Lonsdale es un par inglés muy aficionado al teatro, que se interesaba vivamente por el éxito de una compañía de que formaba parte una señora casada. Una noche subió á su cuarto á escribir algunas cartas, y encontró al marido de la actriz tranquilamente sentado, de visita. Molestado por la conversación de los cónyuges, que no le dejaban escribir, invitó cortesmente al marido á que se marchara, y ante la impertinencia de éste que tardaba en acceder á la invitación, lo cogió por el cuello y lo puso de *patitas* en la puerta.

Mr. Bensaude, que así se llama el marido, perdió el equilibrio, se hizo una ligera herida y ha reclamado ante el tribunal el cual ha condenado al noble lord á dos libras de multa, no por las atenciones prodigadas á la bella cantante, á la cual está muy agradecido el esposo, según ha manifestado, sino por el acto violento cometido con éste.

## Alcance Telegráfico.

Santander 15 7:35 tarde.

Toros Galo, malos.

Cuadrillas sin novedad.

Frasuelo bien.

El Corresponsal.

Palma 15 8:20 tarde.

Toros Zaldueño, regulares.

Cuadrillas sin novedad.

Mazzantini, mató los seis toros de seis estocadas y un pinchazo.

El Corresponsal.

Madrid 16 12:15 tarde.

La *Gaceta* publica una real orden jubilandó al Sr. Beguero magistrado de Zaragoza y nombrando para reemplazarle al presidente de la audiencia de Lérida.

El general Salamanca ha salido para la Granja.

El Sr. Becerra, dicese ingresa en la fuerza.

P.

Madrid 16 10:15 mañana.

En el Consejo celebrado anoche se trataron asuntos de carácter puramente administrativo. Se estudió la exposición presentada por algunos pueblos de la provincia de Zaragoza, sobre las dehesas boyales. El señor ministro de Hacienda mostróse inclinado á admitir los documentos referentes á las mismas.

M.

Madrid 16 1:45 tarde.

URGENTE.—En el sorteo verificado hoy, han sido premiados los siguientes números:

13.354 con 80.000 pesetas.

12.278 » 40.000 »

793 » 20.000 »

1.972 » 10.000 »

Han obtenido además premio de 2.500 pesetas los siguientes:

14.862 22.675 13.618 204

22.978 18.884 15.651 4.349

13.079 7.802 4.465 11.420

13.576 1.370 8.579

Los cuatro primeros premios han correspondido respectivamente, á las poblaciones siguientes: Jerez-Calatayud, Badajoz-Sevill, Huelva-Ferrol, y Daimiel-Madrid.

P.

Tipografía de Zacarías Rodríguez, Coso 61, junto al teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

# ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

## Cultos religiosos

### Santo de hoy

San Roque c. y San Jacinto c. f.

### Santo de mañana

San Mamés mr. y Santos Paulo y Juliana mr. f. SOL.—Sale a las 5 h. 9 m.—Pónese a las 6 h. 58 m.

### Cultos para mañana

**Cuarenta horas**  
En San Lorenzo, por la M. I. Hermandad de Santa Elena, de seis y media á ocho.

### Corte de María

Se hace la visita á Nuestra Señora de la Saleta, en San Gil Abad.

### Santo rosario

En el Pilar y demás parroquias á las siete y tres cuartos.

### Misa de infantes

En la santa Capilla, á las cuatro.

Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las nueve.

## Espectáculo

### GRAN JARDIN DE LA IBERIA

Concierto extraordinario para hoy, por la banda del Regimiento de Galicia, que ejecutará piezas nuevas escogidas de lo mejor de su repertorio.

A las nueve.

NOTA: Se sirven con el mayor esmero los esquisitos helados, que tanta aceptación han tenido siempre.

## LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.  
**COGNAC**

Grande Champagne  
de J. Saint Rieu

Marca acreditadísima en el extranjero y de gran consumo especialmente en Rusia

Inglaterra

1001 ca 70-503

## COMPRAS.

Se venden muebles, colchones, ropa blanca, máquinas de coser «Singer», en buen uso, alhajas y cuantos objetos convengan; previo aviso se pasa á ver los objetos.

Libertad, 5.

1002 ca 80-258

## TIPO-LITOGRAFIA

Artículos de escritorio.

A. A. Olvan e hijo

Coso, 32.

Primera casa en

Tarjetas de visita

ALTA NOVEDAD

1003 ca 20-504

## CAJA DE PRESTAMOS

Romero, número 1,  
(esquina al Coso.)

Hay de venta un gran surtido en cadenas y remontuares de oro y plata, colchones y otros muchos objetos procedentes de empuño á precios muy arreglados. En el mismo establecimiento, se hace toda clase de operaciones sobre ropas, muebles, alhajas, efectos de comercio y todo cuanto convenga con prontitud y reserva á intereses convencionales.

988 6p 60-375

En los porches del Mercado, número 55, frente á la calle de las Armas, se vende salchichon legítimo de Vik, á 22 reales kilogramo.

1000 1s

Se vende una casa de moderna construcción; tambien se tomará una hipoteca de 3000 á 4000 duros, cada cosa por su valor; Palomeque (antes Manteneria), número 14, darán razón.

27 3s

En la calle de San Juan y San Pedro, número 8, se vende una perra de caza, enseñada, se dará barata.

26 3s

## CEMENTO NATURAL DE ZUMAYA.

Premiado en varias exposiciones, á 14 reales quintal de 46 kilogramos.

Los envases de pagan por separado.

CONTAMINA, 20.

1018 ca 30-254

Todas las misas que se celebren mañana martes 17 del corriente, en el altar del Santo Cristo de la iglesia de San Gil Abad, desde las siete de la mañana, hasta la de doce inclusive, serán aplicadas en sufragio del alma de

## DOÑA CATALINA DE LA TORRE de Palomar

que falleció el día 17 de Agosto último.

Su familia agradecerá á sus amigos y relacionados la asistencia á alguna de ellas.

24 1p 632

## Doña Magdalena Pozas y Gimeno de Echenique

que falleció el 17 de Agosto de 1880.

Su esposa, padres, hermana, madre y hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás familia, suplican á sus amigos, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al aniversario que por el eterno descanso de su alma, se celebrarán el día 17 del actual, á las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Miguel de los Navarros, en lo que recibirán favor.

23 1p 732

## GRAN ÉXITO



Premiado en la Exposición Aragonesa de 1885.

PREPARADO POR

## ALONSO RODRIGUEZ

FARMACEUTICO,  
Cervantes, número 11,  
VALLADOLID.

Nuevo medicamento para veterinaria empleado con el mayor éxito, sustituyendo á todas las unturas y linimentos conocidos y reemplazando al fuego.

Cura radicalmente y en pocos dias las cojeras, alifafes, esparabanos, agriones, sobre-huesos, infartos, catarros, anginas, reumatismos, etc. La cura se hace á la mano y en cinco minutos sin dolor ni cortar el pelo, siendo el medicamento más económico para veterinaria.

Precio 2,50 pesetas frasco.

De venta en Zaragoza Farmacias de D. Miguel A. Faci, Jaime I, 1, y D. Brulio Armisen, Plaza del Pueblo, 5.—Por mayor su autor Alonso Rodriguez, Valladolid.

1041 d 718

En la calle San Blas, número 68, piso segundo, se vende cerda negra en cuenta y abierta de caballo.

Escocia fresco superior, aceite claro, suave y bien reposado; Mendez Nuñez, número 25, antigua droguería Casaña.

10 2p 20-164 7 2s

## GRANDES ALMACENES DE DROGAS FERRETERIA Y CRISTALERIA DE JUAN ALFONSO

Mendez Nuñez, número 7, (antiguo teatro de Variedades).

Se venden sierras para trillos á 2 y 1/2 pesetas kilo; alambre galvanizado para emparrados á 2 pesetas mazo de 5 kilos; flor azufre de 21 á 27 pesetas los 100 kilos; dallas de 3 1/2 á 16 reales una; horcas de acero de cuatro puas de 7 y 10 reales una; tubos para alcanduzados á 15 reales uno; idem de fregadera á 7 reales uno.

1034 5cma 61-253

## Observatorio Meteorológico de las Escuelas-Pías.

dia 15 de Julio de 1886.

Horas.	Altura barométrica.	Temperatura.	VIENTO.		Estado del cielo.
			Dirección.	Fuerza.	
9 m.	747.87	20.3	N.O.	Brisa	Cubierto
3 t.	745.75	27.2	N.O.	Brisa	Despejado

Temperatura máxima sol 33.0.  
Id. mínima á cielo descubierto 16.3.  
Lluvia 0.0 milímetros.

## COLEGIO DE SAN PABLO

San Jorge, 10, principal.

### CASA LLAMADA DE LA INFANTA

Se dá la primera enseñanza en sus tres grados: de párvulos, elemental y superior, admitiéndose en la primera sección los educandos, de tres años cumplidos. Los del bachillerato la reciben en el Instituto provincial, á donde son acompañados los alumnos por persona caracterizada y de confianza; permaneciendo los externos las horas libres de clase, estudiando en el colegio y sujetos al régimen interior del mismo, desde las ocho de la mañana hasta igual hora de la noche. Hay profesores encargados de la segunda enseñanza, á fin de que los resultados en los cinco cursos sean más satisfactorios para los padres y sobresalientes para los alumnos. Para comodidad de las familias y con independencia absoluta del de señoritos, hay instalado un colegio para señoritas, en el piso principal de la misma casa, cuyas dependencias destinadas al objeto, reúnen condiciones higiénicas y pedagógicas inmejorables. La enseñanza en este centro está confiada á dos hermanas profesoras, con título de superior, en lo concerniente á toda clase de labores, y de la parte literaria, á la que se dá lugar preferente en el cuadro de distribución del tiempo y trabajo, está encargado el jefe del Establecimiento.

927 d 818 1s

## Arriendos

Se arrienda un granero de cabida 500 á 600 cahices de grano, pueden entrar los carros, hasta la puerta del granero; darán razón calle de las Armas, número 120.

8 2s

Se ceden habitaciones con asistencia ó sin ella; calle de Escuelas-Pías, número 1, principal.

20 7p 30-126

## Sirvientes

Armas, 32, segundo, hay una para cocinera ó lo que se ofrezca.

19 1p 30-126

Se desean jóvenes de 20 á 30 años, de fino porte y bien instruidos, para trabajar á la comisión; Torre Nueva, 8, escribiendo, dará razón.

25 3s

## Nodrizas

### AMA DE CRIA

Verónica, 39, cuarto piso hay una de 23 años y dos meses de leche; criará en casa de los padres ó fuera.

16 1p 20-126

Campos Eliseos, hay una casada de 31 años y 8 dias de leche; criará en su casa.

28 2p 20-124

## Pérdida

El que haya recogido una perra de caza, que añaide al nombre de Tani y que tiene las siguientes señas: fondo blanco, con manchas negras, se servirá, decir ó entregar en el café de París, donde se gratificará, debiendo advertir, que de no ser devuelta y encontrarse, más tarde se reclamará en los tribunales.

9 1s

# EL DIARIO DE ZARAGOZA

Las oficinas de Dirección, Redacción y Administración

SE HALLAN INSTALADAS DESDE 1.º DE JUNIO DE 1886

Coso, número 74, bajo, esquina á la calle de los Sitios

FRENTE AL TEATRO PRINCIPAL.

SE RECIBEN ANUNCIOS

en la Administración de EL DIARIO DE ZARAGOZA

Se reciben anuncios de esquelas de defunción á precios excepcionales, para la 1.ª y 4.ª página, hasta las diez y media de la mañana, y para la 3.ª hasta las dos y media de la tarde.